

Glanzvolle 105. Jahrestagung der Solothurner Schützenveteranen (KSSV) in Meltingen

Am vierten Novembersamstag trafen sich in der prächtig geschmückten Mehrzweckhalle «March» in Meltingen über zweihundert Schützenveteraninnen und Schützenveteranen sowie zahlreiche Gäste zur 105. Generalversammlung des Kantonalen Verbandes. Mit dem durch die Brass Band Meltingen beschwingt vorgetragenen Solothurnermarsch wurde die Versammlung standesgemäß eröffnet. Im Anschluss an die musikalische Ehrung unserer Verstorbenen führte uns Gemeindepräsident Friedrich Wüthrich in einem sympathischen Begrüssungswort auf einem Rundgang durch «seine» Gemeinde. Nach den interessanten Ausführungen eröffnete Verbandspräsident Alex Mann in Anlehnung an seinen nunmehr zwölften Jahresbericht speditiv die Abwicklung der umfangreichen Tagesgeschäfte.

Obschon sich unsere Jahresrechnung mit einem unliebsamen Ausgabenüberschuss präsentierte, wurde sie durch die Versammlung ebenso genehmigt wie der Voranschlag und das Tätigkeitsprogramm für das Jahr 2026. Der kontinuierliche Mitgliederschwund hinterliess auch beim KSSV entsprechende Spuren. Zudem waren auch die freiwilligen Gönnerbeiträge und Spenden für einmal eher rückläufig. Aus der Sicht der Revisoren gelte es dabei allerdings, die anspruchsvolle Gesamtproblematik der Finanzen fortlaufend kritisch im Auge zu behalten. Zudem wären vor einer moderaten Erhöhung unseres Jahresbeitrags zweifellos dienliche Korrekturen auf der Ausgabenseite anzustreben.

Am diesjährigen Kantonalen Veteranenschiessen in Zuchwil wurden in der Einzelkonkurrenz auf allen drei Distanzen insgesamt rund 330 Doppel gelöst. Der neu gestaltete und erstmals auszeichnungsberechtigte Solothurner-Stich kam bei den Teilnehmenden sehr gut an, waren doch viele bei der Auszeichnungsabgabe über den Erhalt einer zweiten Prämienkarte überrascht. Von den 273 Teilnehmenden an der Schweizerischen Veteranen-Einzelmeisterschaft (SVEM) erreichten sieben Schützen die festgelegten Limiten und qualifizierten sich somit für den JUVE-Final in Thun. Urs Eigenheer (Obergerlafingen), Heinz Küpfer (Luterbach) und Markus Abt (Aeschi) erreichten dabei den nachmittäglichen Meisterfinal. Ein Podestplatz blieb der Delegation der Solothurner für einmal verwehrt.

Gespannt erwarteten die Schützenveteranen den Erstauftritt «ihrer» Regierungsrätin und Militärdirektorin Sibylle Jeker aus Büsserach. In charmanter Manier und mit Heimvorteil überbrachte die Magistratin der Versammlung herzliche Grüsse von Regierung und Parlament. Sie forderte die Solothurner Schützenveteranen auf, dem gesellschaftspolitischen Zeitgeist jederzeit gewinnbringend entgegenzutreten und dermassen die beeindruckende und gut spürbare Pflege der Traditionen mit bereichernden Werten und Fähigkeiten zu ergänzen. Mit besten Wünschen für Gesundheit und persönliche Zufriedenheit aller Anwesenden rundete Regierungsrätin Jeker ihr Grusswort sympathisch ab.

Die Traktandenliste wurde durch weitere Grussworte von Beat Laubscher (Dachverband VSSV), Jürg Dietschi (Präsident SOSV) sowie Werner Hänggi (OK-Präsident) ergänzend aufgewertet. Zudem wurden insgesamt 27 Mitglieder zu Eidgenössischen Ehrenveteranen und 24 Mitglieder zu Kantonalen Ehrenveteranen ernannt. Für die zurücktretenden Anton Guldinmann (Oekingen) und Hans Grolimund (Büsserach) wurden Rolf Kaiser (Oensingen) und Marcel Weibel (Oensingen) neu in das Leitungsgremium gewählt. Peter Moser (Hägendorf) komplettiert neu das Dreigespann der Rechnungsprüfungskommission. Nach 15-jähriger Verbandstätigkeit (wovon 12 Jahre als Präsident) trat auch Alex Mann (Bibern) zurück. Als neuer Präsident wurde Vize-Präsident Daniel Vogel (Oftringen) mit grossem Applaus zum neuen KSSV-Präsidenten gewählt.

Als glanzvoller Versammlungshöhepunkt wurden die beiden abtretenden GL-Mitglieder Anton Guldinmann und Hans Grolimund mit grossem Applaus in die Gilde der Ehrenmitglieder aufgenommen. Gleichermaßen ernannte die Versammlung den scheidenden Präsidenten Alex Mann zu ihrem Ehrenpräsidenten. Die abschliessenden Dankesworte des soeben Geehrten verbunden mit der traditionellen Übergabe von Rosen an alle anwesenden Damen rundeten die eindrückliche Versammlung im Schwarzbubenland würdig ab. Für die grossartige Organisation sowie den jederzeit reibungslosen Tagungsverlauf gebührt der Schützengesellschaft Meltingen sowie dem gesamten Helferinnen- und Helferteam unter der Führung von OK-Präsident Werner Hänggi ein grosses Lob. Meltingen, wahrlich ein Dorf mit Charme!

Die nächstjährige Generalversammlung des KSSV findet am 21. November 2026 in Mümliswil statt. Die detaillierten Ranglisten mit den Resultaten sämtlicher Wettkämpfe sind auf der Homepage des KSSV einzusehen.

Hans Grolimund (Aktuar), Büsserach

Gewinner der Kantonalen Veteranenmeisterschaft 2025

Es zählen folgende Resultate:

1. Einzelkonkurrenz (EK)	100%
2. Solothurner-Stich (SS)	100%
3. Einzelmeisterschaft (SVEM)	100%

Maximum 300m / 50m 380 Punkte

Maximum 25m 400 Punkte

300m	Kat. A:	Rolf Kaiser (1954), Oensingen	371 Pkt.
	Kat. D:	Hans Hodel (1952), Hägendorf	360 Pkt.
	Kat. E:	Daniel Vögeli (1962), Obergerlafingen	352 Pkt.
50m	Kat. A:	Markus Abt (1957), Aeschi SO	351 Pkt.
	Kat. B:	René Häner (1959), Nunningen	336 Pkt.
	Kat. C:	Peter Kreis (1956), Lohn-Ammannsegg	347 Pkt.
25m	Kat. D:	Markus Abt (1957), Aeschi SO	388 Pkt.
	Kat. E:	Rudolf Bitterli (1934), Mümliswil	373 Pkt.



Impressionen





*Musikalische Umrahmung durch die Brass Band Meltingen
unter der Leitung von Daniel Morosa*





*Mit seinem Begrüßungsprolog eröffnet
Aktuar Hans Grolimund die Versammlung*



*Präsident Alex Mann leitet das letzte Mal
eine Generalversammlung des KSSV*



Regierungsrätin & Militärdirektorin Sibylle Jeker mit Kreiskommandant Dominik Heer und Christoph Stotzer Chef AMB



Kantonsrat Kuno Gasser mit BSV-Dorneck-Präsidentin Simone Saladin



GL- und Vorstandsmitglied Otto Saladin mit OK-Präsident Werner Hänggi (Meltingen)



Markanter Kommentar zur Jahresrechnung durch Revisor Florian Studer



Präsentübergabe an Beat Laubscher (Zentralverband VSSV) durch Herbert Hilfiker und Alex Mann



Präsentübergabe an SOSV-Präsident Jürg Dietschi durch Denise Monn und Alex Mann



*Urs Stampfli (Thal) stellt
uns seinen GL-Anwärter
Rolf Kaiser vor*



*Toni Eggenschwiler (Gäu) bei
der Vorstellung seines GL-
Kandidaten Marcel Weibel*



*Die beiden neu gewählten GL-Mitglieder Rolf Kaiser (Thal)
und Marcel Weibel (Gäu) mit Denise Monn und Präsident Alex Mann*



Der neue Präsident
Daniel Vogel



Beeindruckende Würdigung der drei neuen Ehrenträger des KSSV
Hans Grolimund (Ehrenmitglied), Alex Mann (Ehrenpräsident) und Anton Guldmann
(Ehrenmitglied) durch den neuen Präsidenten Daniel Vogel / vlnr



*Ehrenpräsident Alex Mann mit seinem
Nachfolger Daniel Vogel und den beiden Ehrendamen
Christine Amstutz und Jolanda Jeger (Solothurner Tracht)*



*Schlussbild mit sämtlichen Mitgliedern des bisherigen
Führungsgremiums der Solothurner Schützenveteranen*